



<https://www.revclinesp.es>

V-092 - INFECCIÓN DEL TRACTO URINARIO EN UNA UNIDAD DE HOSPITALIZACIÓN A DOMICILIO (UHD)

I. Carpena Carrasco, E. Mira Bleda, B. Castillo Guardiola, A. Castillo Navarro, M. Martín Romero, M. Navarro Rodríguez, A. Mateo López y A. Fernández-Rufete Cerezo

Medicina Interna. Hospital Universitario Virgen de la Arrixaca. Murcia.

Resumen

Objetivos: Conocer las características de los pacientes con infección del tracto urinario ingresados en la UHD de un hospital de tercer nivel.

Material y métodos: Estudio descriptivo en el que se incluyeron todos los pacientes con diagnóstico de infección del tracto urinario ingresados en la Unidad de Hospitalización a Domicilio de nuestro hospital entre septiembre de 2018 y enero de 2019.

Resultados: Ingresaron 47 pacientes con diagnóstico de ITU, 22 mujeres y 25 hombres. 25 procedían de Medicina Interna Infecciosas (53%), nueve (19%) de la Unidad de Corta Estancia, 5 (10%) de Medicina Interna, 4 (8,5%) de Urgencias, 2 (4,2%) de Consultas externas, 7 (14,8%) de Urología/Nefrología, 1 (2,1%) de Neurología y 6 (12,7%) avisaron desde el domicilio por urocultivo positivo pacientes ya conocidos previamente por la unidad. 8 pacientes eran portadores de sonda vesical, 5 de nefrostomía, 4 se realizaban autosondaje y 2 llevaban colector de orina. Todos los pacientes llevaron antibiótico intravenoso, 12 combinado con ATB oral. En cuanto a la forma de administración: 2 pacientes llevaron antibioterapia en perfusión continua con infusor, 1 paciente llevó tratamiento endovenoso cada 12 horas y en el resto se administró cada 24.

Discusión: Las UHDs están cada vez más consolidadas en el manejo de una amplia variedad de patologías, una de las más frecuentes es la infecciosa y entre ella, la urinaria. Muestra de ello es el alto número de pacientes con este tipo de infección que recibió nuestra unidad en un corto periodo de tiempo. Otros estudios demuestran la baja tasa de complicaciones y reingreso que presentan los pacientes manejados por este tipo de unidad. Además este tipo de ingreso supone un aumento de calidad de vida, reducción de morbilidad y del gasto sanitario.

Conclusiones: Las UHD cuenta con una consolidada experiencia en el manejo de infección del tracto urinario, siendo ésta una de las principales patologías de las que se encarga esta unidad.

Bibliografía

1. Gallardo MD, Antón A, Pulido Herrero E, Larruscain MI, Guinea Suárez R, García Gutiérrez S, Sandoval Negral JC. Efectividad de las unidades de hospitalización a domicilio para el tratamiento de las infecciones del tracto urinario atendidas en urgencias. Emergencias. 2017;29:313-9.